

- Réserve aux

Abonnés

Hockey sur gazon : impacté par les restrictions d'eau, le hockey nordiste se découvre un avenir incertain

Pour le moment, ça va. Ni la fédération, ni la ligue régionale n'ont pris de retard dans l'organisation de leurs championnats. Mais dans le Nord, l'interdiction d'arroser les espaces sportifs entre 8 h et 20 h, n'est pas sans poser de sérieux problèmes à cette pratique qui se dispute quasi exclusivement sur terrain synthétique... mouillé.

Par Fabrice Bourgis | Publié le 16/10/2019

f 12 partages f Partager t Twitter



Cet été, Cambrai a organisé un championnat d'Europe. Un type d'événement auquel le club ne veut plus postuler, la faute à la sécheresse.

« *C'est simple, explique Jean-Christophe Plaisant (<https://www.lavoixdunord.fr/609411/article/2019-07-05/hockey-eliten1-jean-christophe-plaisant-espere-gonfler-plus-encore-les-effectifs>), président du Cambrai HC. *On en est arrivé à une gestion à la quinzaine ! Un vrai casse-tête pour organiser les matchs et les entraînements. On a dû revoir toute notre planification. Celle des transports, aussi. Mais on n'a pas le choix. Il y a un vrai problème avec l'eau et cela ne devrait pas s'arranger.* »*

Ainsi, et pour la première fois à Cambrai, l'équipe fanion féminine, qui évolue **au plus haut niveau**, en Élite (<https://www.ffhockey.org/championnat/calendrier-et-resultats.html>), a été contrainte de jouer son match face aux Bordelaises de Villaprimrose, dimanche dernier, à... 8 h 30 !

« **Compliqué à jouer et dangereux** »

« *Il était prévu qu'elles arrivent la veille, détaille M. Plaisant. Alors pour éviter que leurs billets de train ne soient perdus, parce que réservés de longue date, le match a été maintenu. Mais à cet horaire très matinal, pour pouvoir arroser le terrain avant et bénéficier de conditions de jeu normales.* »

LIRE AUSSI

Hockey sur gazon : acquisition d'un nouveau terrain, de l'urgence d'attendre (/652814/article/2019-10-16/acquisition-d-un-nouveau-terrain-de-l-urgence-d-attendre)

Quant au derby entre Ronchin et Lambersart (Nationale 1 messieurs), il s'est disputé dimanche également. Mais à 20 h 30, avec toutes les contraintes que cet horaire suppose.

« Tant que les terrains sont humides, ça va. Sinon, ça devient très compliqué. Et dangereux »

« Même si des efforts doivent être faits, ces restrictions d'eau... c'est perturbant ! concède Alain Danquigny, directeur sportif du Douai HC. Pour l'instant, on s'en sort bien parce qu'on a plus joué à l'extérieur qu'à domicile. Et qu'à Douai, ça s'est toujours bien goupillé avec le temps. Mais si jouer à Lille un samedi à 21 h pour nos féminines, ça fait bizarre, cela aurait été une tout autre histoire si on avait dû jouer à cet horaire à Paris. »

Au **[Li'Hoc \(https://www.lavoixdunord.fr/633759/article/2019-09-06/hockey-sur-gazon-elite-entre-marcq-et-lille-le-hockey-nordiste-de-beaux-jours\)](https://www.lavoixdunord.fr/633759/article/2019-09-06/hockey-sur-gazon-elite-entre-marcq-et-lille-le-hockey-nordiste-de-beaux-jours)**, où les matchs de préparation d'avant-saison ont été disputés en Belgique, le constat est le même. *« La majorité des clubs d'Élite et de N1 sont heureusement compréhensifs, confirme Anne-Sophie Renaud, la présidente. Même quand les billets d'avions sont réservés, on arrive à trouver des solutions. »* Début novembre, c'est à Dunkerque, sur un terrain dernière génération dit « mouillé ou sec » que les Lilloises accueilleront ainsi Mérignac. *« On n'a pas vraiment le choix, conclut Mme Renaud. Il faut de l'entraide entre clubs. Tant que les terrains sont humides, ça va. Sinon, ça devient très compliqué. Et dangereux. J'en parle en connaissance de cause car je viens de me faire les croisés ! »*

En chiffres

Le hockey dans la région, c'était en 2018, selon le ministère des Sports, licenciés (sur un total de en France).

Côté compétition, chez les hommes, l'Élite compte clubs nordistes (sur 10) et la N1, (sur 10). Et chez les dames, l'Élite, (sur 8) et la N1, (sur 8).

Actuellement, Nordistes sont en équipe de France, laquelle se prépare pour le barrage olympique Tokyo 2020 (25 et 26 octobre) contre l'Espagne, dirigée par le Nordiste Frédéric Soyez.

À noter : la dernière participation des Bleus aux Jeux Olympiques remonte à 1972.